



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:13

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 13 de Noviembre de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Brenes: a trabajar por el país

Instó a todos los electos en cargos públicos a dejar su camiseta partidaria y trabajar por Nicaragua

Sugirió a los diputados departamentales no desoír las necesidades de sus pueblos

“Nicaragua necesita el aporte de todos para poder llevar adelante el progreso y el desarrollo de este país”, declaró Brenes durante su homilía, a la que asistieron otras personalidades políticas.

-FMI se reunirá con gente de Ortega

La delegación técnica del FMI estará realizando última evaluación a Nicaragua

-Empresas nicas tras remesas de Miami

Feria Exponica se ha convertido en un espacio importante

La fuerza económica lograda por los inmigrantes nicaragüenses, que remiten desde Estados Unidos al menos 600 millones de dólares anuales, ha provocado que la feria Exponica ya tenga, además de artesanías y alimentos nostálgicos, las ofertas de empresas industriales, agropecuarias y financieras que hace unos años veían este evento de Miami como un espacio dedicado más a lo folclórico que a los negocios importantes.

-Transporte barato desde este lunes

Marengo fija en 2.50 córdobas el pasaje en Managua

El Alcalde sandinista de Managua, Dionisio Marengo, prometió ayer un transporte “bonito, barato y sabroso” en la capital y fijó un nuevo costo de la tarifa. Viajar en el transporte público, según él, costará a partir de hoy 2.50 córdobas.

El Nuevo Diario

-Confirma extorsiones

Abogado de peruano: Nos pidieron 3 mil dólares para no deportarlo

El Dr. Francisco Salazar denuncia además otras iniquidades con los retenidos a la orden de Migración

Como no dio los dólares, que parece ser una “ley” que se practica en los centros de retenciones, le quitaron sol y pase de alimentos

“Directora en vez de negar debería darse una vuelta por donde tienen a los retenidos por migración ilegal”, expresa el abogado

-¿Seguirá festín de megapensiones?

En juego cuatro para Bolaños y dos para Ortega

El mandatario saliente carga la vicepresidencia con Alemán, la presidencia del mandato que termina y las posibilidades de que ocupe una curul en la Asamblea Nacional o en el Parlacén

Ortega tiene pensión como ex presidente y sueldo que devengará, mientras que Rizo al renunciar perdió la pensión y deja a Bolaños sin suplente

-Quieren forzar dictamen favorable para los BIT



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:13

PAG - 2 -

Julio Francisco Báez advierte a diputados

Una historia que comenzó el 11 de enero de 2002 con el anuncio del megaproyecto Marriott “Corrupción de unos cuatro, incongruencias y recomendaciones de la DGI para dictaminar positivamente a pedido del presidente Bolaños”, denuncia el experto en materia tributaria

-Llamadas aberrantes hostigan a bomberos

Toda clase de obscenidades en las líneas de socorro

Beneméritos ciudadanos ya no aguantan a enfermizos interlocutores

Arriesgan vida de verdaderos necesitados al saturar líneas

Demandan que autoridades pongan fin a este nefasto “deporte”

Editorial

La Prensa

Nuestra posición

Pero, ¿por qué debemos o tenemos que fijar una posición ante el nuevo gobierno de Daniel Ortega? LA PRENSA no es un partido político ni pretende ejercer funciones políticas enmascaradas en forma periodística. Tampoco es una asociación gremial, ni un organismo de interés corporativo, ni una asociación civil representativa de uno u otro sector específico de la sociedad. LA PRENSA es un medio de comunicación libre e independiente y por lo tanto no tiene por qué poner condiciones a ningún gobierno para apoyarlo ni para rechazarlo.

En el discurso que pronunció ante sus seguidores de Managua, el miércoles de la semana pasada en la rotonda de Metrocentro, Daniel Ortega “aseguró que su gobierno respetará la libertad de expresión y no cerrará medios de comunicación, como ocurrió durante su mandato anterior”, según reportó LA PRENSA en su edición del jueves 9 de noviembre. Y expresó textualmente el señor Daniel Ortega: “Que los medios de comunicación publiquen lo que quieran, que no se infringirá la libertad de expresión”.

Esperamos que así sea, por el bien de Nicaragua y de todos los nicaragüenses, incluyendo el minoritario sector del 38 por ciento que votó por Daniel Ortega.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:13

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Nueva composición de fuerzas (Emilio Álvarez Montalbán)

La ventaja del sistema democrático es que con las elecciones se cambian los gobiernos sin recurrir a la violencia. El problema en nuestro país es el desplazamiento masivo de funcionarios de la administración anterior a todos los niveles, pues la burocracia estatal es el botín de los victoriosos. Sin embargo, con el barullo del relevo se pierden documentos valiosos, se escamotean comprobantes, se interrumpen los planes de desarrollo y sobre todo se desperdicia con el personal despedido una rica experiencia acumulada, que muchas veces obliga comenzar de nuevo. Cargos como Director de Ingresos, Recaudador de Aduanas, Presidente Ejecutivo del Seguro Social y los embajadores de carrera, deberían preservarse a sus titulares.

Entrando ahora a los desafíos que esperan al nuevo Ejecutivo, el comandante Ortega no estará en un lecho de rosas. Lo primero es conciliar sus promesas populistas con el corsé del Fondo Monetario cuyos parámetros son de indiscutible cumplimiento. El segundo reto es el de sus compromisos con Chávez, quien insistirá en reclutarlo para el club antinorteamericano que preside, a cambio de ayuda financiera. En cuanto a sus relaciones con Estados Unidos, éstos están en la posición que los jugadores de póquer llaman "pago por ver", sin entusiasmo de tirar la primera piedra. Por lo que hace al compadre Fidel, seguramente mandará miles de profesores y médicos a trabajar gratis. En todo caso Ortega debe recordar que la aventura chavista puede fracasar sin causarle al venezolano mayor daño, porque lo cubre la burbuja petrolera. Pero Nicaragua no puede equivocarse de amigos, pues ahora el FSLN no dispone del colchón de la URSS que le impedía romperse la cabeza.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:13

PAG - 4 -

Por un patriótico diálogo nacional (Humberto Ortega Saavedra)

Las recientes elecciones tienen gran trascendencia para la marcha de nuestro país, y su resultado fundamental debe ser el fortalecimiento de la estabilidad política e institucional del país. Con este fin me reuní el 17 de octubre pasado con el presidente, don Enrique Bolaños, para solicitarle que en su condición de Jefe de Estado y de Gobierno impulsara un urgente y patriótico diálogo nacional, inmediatamente después de conocido el presidente electo.

Esta iniciativa fue acogida por el Presidente y junto a mi persona la hizo pública ante los medios de comunicación. En concreto se persigue fortalecer el sentido de autoridad del país para moderar la pasión y heridas que la intensa campaña electoral ha producido y, para que con el gobierno de Daniel Ortega el país mantenga su rumbo actual que a pesar de la altisonante campaña recién concluida es de tranquilidad y lejos del clima de hasta violencia que se experimentó en elecciones pasadas. Para este fin el presidente Enrique Bolaños y el electo convocan a un diálogo ágil a los candidatos ahora en la oposición, para que juntos los 6 personajes den al mundo una imagen positiva de país, una marca que se afiance como una nación en armonía y condescendencia democrática que facilite continuar atrayendo la inversión y cooperación económica que ha venido mejorando en estos años. Por eso deseo reiterar que no importa quién haya ganado, que lo importante es un gran acuerdo de nación conscientes cada fuerza política de que separadas todas son insuficientes y débiles para dar respuestas a los urgentes problemas del país, a la pobreza y miseria en particular.

Me comuniqué con todos los candidatos a quienes hice llegar la carta que entregué a don Enrique Bolaños con mi iniciativa de diálogo antes mencionada y todos fueron receptivos, siendo Daniel Ortega quien ya se comunicó con el presidente Bolaños manifestándole su disposición de ir al diálogo.

“Trivelidades” (Adolfo Calero Portocarrero)

Nueva palabra, en el argot nicaragüense, que se enriquece aunque sea con trivialidades. En el caso que me ocupa, trivio o trivial presenta dos acepciones, la primera, según el diccionario: “División de un camino en ramales” y la otra: “Vulgar, muy común y sabido de todos”.

En ambos casos pinta el embajador Trivelli. Por un lado propició la división de los partidos democráticos y por otro sus actitudes y declaraciones caen dentro de la segunda acepción. Malos recuerdos nos va a dejar este signor que nada aprendió de su connatural Macchiavelli.

Las aves de paso van, vienen y no se detienen. Parodiando al genial “GERRENE”, hay unos que “el bien lo hacen muy mal y este último lo hacen muy bien”.

¿Aprenderemos los nicaragüenses de las elecciones? ¿Quién sabe? Descartamos las buenas lecciones del noventa, del noventa y seis, y del dos mil uno. Nos apuntamos a las malas experiencias municipales del dos mil y del dos mil cuatro. Valieron más las “trivelidades” que el sentido común. Por cierto el menos común de los sentidos.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:13

PAG - 5 -

El Nuevo Diario

Nueva oportunidad para Nicaragua (Antonio Belli)

Las reglas del juego electoral que nos rige y la voluntad de un importante sector de nuestra sociedad han concedido la dirección del Ejecutivo al FSLN en un proceso ampliamente observado y fiscalizado y con una masiva participación ciudadana.

El camino de Nicaragua hacia la democracia y la justicia social ha sido difícil, especialmente en los 185 años de vida independiente, cuando el absolutismo y el autoritarismo se arraigaron en la cultura política, por eso las sucesiones pacíficas y democráticas en el ejercicio del poder entre fuerzas antagónicas han sido la excepción y no la regla.

Con este relevo tenemos la segunda sucesión pacífica de una opción política hacia otra en menos de 20 años, lo que en el juego democrático se llama alternancia en el poder y es una de las principales características de los regímenes políticos “maduros”

La victoria limpia del FSLN (Fredy Franco)

Dieciséis años después de haber perdido el poder por la vía electoral --en un contexto de guerra-- hoy el FSLN llega al gobierno nacional por la misma vía que fue derrotado en 1990, ahora en condiciones de paz.

Por primera vez se cumplirá un fenómeno nuevo de nuestra historia nacional: un gobierno de derecha por vez primera entregará el gobierno nacional a un partido de izquierda de manera pacífica.

Estas elecciones nacionales (que las ganó el FSLN) son similares --en su calidad-- a las que perdió el FSLN en 1990, por ser las más transparentes, ordenadas, organizadas, altamente participativas, fiscalizadas y observadas, por tanto, las dos son las elecciones más ejemplares de toda nuestra historia por su transparencia, confiabilidad y por su claro respeto a la voluntad popular.

El FSLN ganó de manera limpia a quienes usaron todo tipo de armas sucias para confrontar, descalificar, intimidar y mentir. Por eso, al haber hecho una campaña electoral respetuosa, con sentido de unidad y reconciliación, no sólo se diferenció de aquella campaña sucia, sino que hoy se convierte en un ejemplo en la lucha democrática y lo ubica con una gran autoridad moral para su futura gestión gubernamental.

Fue una derrota político-electoral a aquellos sectores nacionales y extranjeros (particularmente el gobierno estadounidense de Bush) que hicieron hasta casi lo imposible para detener la victoria sandinista, pero su estrategia del miedo y del terror fue vencida.

La responsabilidad histórica del sandinismo (Augusto Zamora R.)

La victoria electoral del FSLN, ocurrida este 5 de noviembre, es, sin lugar a dudas, un hecho histórico para Nicaragua y Latinoamérica. Por vez primera un movimiento de izquierda y revolucionario, que tomó el poder por las armas y lo perdió en las urnas, lo recupera dieciséis años después por medio de esas mismas urnas. Una victoria trabajada y difícil que otorga al FSLN el Poder Ejecutivo, pero no el Legislativo. La Asamblea Nacional ha quedado dividida en cuatro grupos, dos liberales y dos sandinistas, sin que ninguno de ellos posea la mayoría absoluta. La negociación será obligatoria y alcanzar acuerdos políticos, una necesidad insoslayable. El juego parlamentario se anuncia complejo, pero de él puede resultar enormemente beneficiado el pueblo nicaragüense si, como debería ser, los



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:13

PAG - 6 -

partidos políticos dan lo mejor de sí mismos para sacar al país de la postración.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Reelegirán a Escobar Fornos (Pág. 3 A)

Diputado René Núñez dice que dictamen de Comisión especial es favorable a Iván Escobar Fornos Fue propuesto por PLC y el Ejecutivo, dice diputado sandinista

El primer Secretario de la Asamblea Nacional, René Núñez Téllez, sugirió ayer que el ex magistrado Iván Escobar Fornos podría ser reelecto en su cargo con votos sandinistas y liberales, en una continuación del pacto político que tienen ambas fuerzas parlamentarias.

-FSLN y ALN derrotan al PLC en Rivas (Pág. 3 A)

Votantes castigaron a la “maquinaria roja”

De acuerdo al consolidado brindado por el Consejo Electoral Departamental (CED) de Rivas, ahora los escaños rivenses estarán ocupados por la diputada del Frente Sandinista, Venancia Ibarra y por el diputado de la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), Alejandro Ruiz Jirón. El candidato a diputado por el PLC, doctor Rafael Avellán, no fue electo por los rivenses.

-Descontento entre sandinistas de Bluefields (Pág. 3 A)

Porque el partido rojinegro fue barrido en las elecciones nacionales

-Rizo llama a reestructurar el PLC (Pág. 3 A)

“El voto de tierra adentro fue decisivo para que el PLC demostrara su músculo, pero fue triste ver que se divida para perder, fue una proeza la demostrada porque luchamos contra una Embajada de los Estados Unidos, contra el capitalismo centroamericano, contra parte del Cosep, pero todo esto nos demuestra que el partido debe sentarse a reflexionar y analizar los errores cometidos”, dijo.

“Yo vengo con un abrazo fraterno de agradecimiento y reconocimiento porque esta mitad de Nicaragua fue la que nos respaldó y pagamos las consecuencias porque otros departamentos no respondieron al liberalismo, pero le agradezco a todos los que nos respaldaron”, insistió.

-PLC da a conocer agenda legislativa (Pág. 4 A)

Propondrá investigación a fondo sobre los Ceni

El vocero del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), Leonel Teller, dio a conocer ayer, que la bancada que representará a este partido en la nueva Asamblea Nacional enfocará su agenda legislativa en los ejes de salud, educación, producción, infraestructura y viviendas de interés social. Entre las primeras iniciativas del PLC están la suspensión del pago de los intereses de los Certificados Negociables de Inversión conocidos como Ceni y una investigación a fondo del caso que, según Teller, representa más de 600 millones de dólares en deuda interna.

-Ortega: “Vamos a combatir el tráfico de tierras” (Pág. 4 A)

“Las candidaturas a los cargos públicos tienen que ser con el 50 por ciento de mujeres”, recalcó.

En el evento, la diputada Alba Palacios, en nombre de las organizaciones allí representadas, propuso como ministro de Agricultura y Ganadería al actual presidente de la Unión Nacional de Agricultores y Ganaderos, Álvaro Fiallos.

“Quiero recordar el llamado que hemos estado haciendo a no promover, no aceptar tomas de tierras.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:13

PAG - 7 -

No se pueden ocupar propiedades ni pequeñas, ni medianas, ni grandes, tenemos que respetar la propiedad”, dijo Ortega en un encuentro con campesinos organizados en cooperativas y organizaciones del campo vinculadas al sandinismo.

“Cualquier intento de toma de tierras no es más que una provocación, igualmente tenemos que combatir el tráfico de tierras y el tráfico de lotes en las ciudades”, sostuvo el electo presidente de los nicaragüenses.

-Pan más caro a partir de hoy (Pág. 6 A)

Consumidores tendrán que comprar a 12 córdobas la bolsa, es decir con un alza del 20 por ciento Los panaderos que no subirán el precio optan por reducir el tamaño

-Estancada acusación por fraude al Estado (Pág. 8 A)

Fiscalía Especial del Ambiente de Nueva Segovia buscará culpable en desaparición de 435 tucas de pino

La Procuraduría Regional del Ambiente interpuso el pasado 7 de agosto, ante la Fiscalía Especial Ambiental en Nueva Segovia, una denuncia contra el Instituto Nacional Forestal (Inafor), como presunto autor del delito de Fraude al Estado de Nicaragua, pero a casi tres meses de lo actuado todavía la Fiscal no ha procedido a una acusación formal ante el Juzgado de Distrito Penal de Audiencia.

El Nuevo Diario

-Brenes aboga por un gobierno de nación (Pág. 3 A)

Los diputados deben ponerse la camiseta azul y blanco, parodia Misa de acción de gracias, y Ortega en catedral por segundo día consecutivo Ex candidatos acogen llamado

-PLC fija su agenda parlamentaria (Pág. 3 A)

Habrà reingeniería en el partido rojo

La bancada que llevará el PLC a la nueva Asamblea Nacional tendrá como prioridad demandar el establecimiento de una moratoria al pago de los intereses de los Cenis, así como desarrollar una investigación a fondo sobre este caso, que representa 600 millones de dólares en deuda interna.

-Valle actúa a título personal (Pág. 3 A)

Dice Ana Quiroz, del MRS

El diputado electo por el Movimiento Renovador Sandinista (MRS), Mario Valle, acompañó a Daniel Ortega en calidad personal, no en nombre de los diputados electos por el MRS, dijo a EL NUEVO DIARIO Ana Quiroz.

Según Quiroz, los cuatro diputados del MRS que hasta el momento han sido electos y el resto de miembros de esta alianza política no han conversado con Mario Valle.

-Oposición con nuevos signos (Pág. 4 A)

Parlamento será clave

Quizás sea muy ambicioso hablar de una oposición inédita en Nicaragua frente a un partido que ha pasado dieciséis años en la oposición y que ahora ha ganado el Ejecutivo con un aproximado 38 por ciento, cuando desde ya se conforman tres bancadas que han prometido ser constructivas y oscilantes de acuerdo con los temas que les corresponda aprobar o rechazar. Dos bancadas



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:13

PAG - 8 -

liberales, obviamente de derecha, y una muy pequeña de centro izquierda serán las que fiscalicen el rumbo del gobierno de Ortega, que según sus primeras señales tendrá mucha prioridad en el debate legislativo. No obstante, la agenda parlamentaria no parece ser del todo favorable a Ortega, que viene de pactar con el PLC un sistema en el cual se nombran lealtades partidarias al frente de las instituciones, la no reelección, un Estado laico, un Estado de Derecho, la baja de los megasalarios y el mantenimiento de una férrea disciplina fiscal. Por ahora, a juzgar por los entrevistados, se vive una luna de miel, sin que se avizore quién le pondrá el cascabel al gato.

-Un largo recorrido en lucha por escaños (Pág. 5 A)

Se abre el proceso de resolver impugnaciones

MRS denuncia más “equivocaciones” al estilo de lo que quisieron hacer en Carazo

ALN lamenta que el PLC “está acostumbrado a reclamar diputaciones arrebatando”

El plazo que tenían los Consejos Electorales Municipales para entregar la sumatoria de los resultados y los recursos de impugnación se venció ayer, y ahora, los partidos políticos sólo podrán recurrir a dos períodos más en caso que aún estén inconformes con los votos obtenidos en las elecciones.

-Misión del FMI llegó a Nicaragua (Pág. 6 A)

Vienen a evaluar programa y reunirse con Daniel Ortega

Una delegación del FMI llegó ayer a Nicaragua para evaluar el último acuerdo firmado con el gobierno de Enrique Bolaños y para reunirse con el virtual presidente electo, el sandinista Daniel Ortega, informó a EFE una fuente oficial.

El presidente del Banco Central de Nicaragua, Mario Arana, afirmó que la misión del Fondo Monetario Internacional (FMI) afirmó que confía en que su país pasará la evaluación para poder sellar el programa económico, que vence el 12 de diciembre próximo.

-Ticos disparan sus últimos cartuchos contra Caldera (Pág. 7 A)

Para que no sea negociador de CA ante la UE

Que se opongán, pero a mí me escogieron siete, dice canciller nica

El gobierno de Costa Rica se prepara para realizar su “última cruzada” por evitar que el canciller de Nicaragua, Norman Caldera, mantenga el nombramiento como negociador (coordinador) único de Centroamérica frente a un futuro acuerdo de asociación con la Unión Europea (UE).

-Costa Rica se queja de “irregularidades” (Pág. 7 A)

En proceso de la CIDH por xenofobia contra nicas

Diario La Nación anuncia que cancillería costarricense ha lanzado “una ofensiva diplomática”

El gobierno de Costa Rica acusó a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de incurrir en serias irregularidades en el abordaje de una acusación de Nicaragua contra este país, por supuestas prácticas xenófobas, informó este domingo la prensa local.